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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA 30ª REUNIÃO REALIZADA EM 30 DE JUNHO DE 2005 1 
Aos 30 de junho de 2005, das 8:30 às 12 horas, reuniu-se o Comitê da Bacia 2 
Hidrográfica do Rio das Velhas, na Faculdade de Medicina, sala 2032, situada a 3 
Avenida Professor Alfredo Balena 190.  Participaram os seguintes conselheiros 4 
titulares: Luiza de Marilac, Ênio Resende de Souza, José Elias da Cunha, Marcelo 5 
Coutinho Amarante, Maria Célia Passos Simões Moreira, Ronald de Carvalho Guerra, 6 
Flávia Mourão Parreira do Amaral, Rodrigo Hott Pimenta, Cibele Cristine de F. Rocha, 7 
Moisés Vieira Neto, José Maurício Ramos, Marcelo de Deus Melo, Valter Vilela Cunha, 8 
Carlos Alberto Santos Oliveira, Apolo Heringer Lisboa, Silvio França Linhares, Ivana 9 
Eva Novais de Souza. Participaram os seguintes conselheiros suplentes: Alcione 10 
Ribeiro Matos, Cristiana Ferreira Jardim de Miranda, Elizabeth de Almeida, Paulo Maia, 11 
Nivaldo Aparecido dos Santos, Guilherme Dias de Freitas, Eduardo da Fonseca Motta 12 
Júnior, Maria Edith Rolla, Flávio Mourão Passos, Fernando Antônio Leite, Hilda de Paiva 13 
Bicalho, Maria do Carmo Brito e Silva. Participaram também: Vânia Figueiredo, 14 
Rodrigo Mattioli, Leandro Soares Moreira, Weber Coutinho, Adalberto da Costa 15 
Monteiro, Paulo Teodoro de Carvalho, Nancy Souto, Lívia de Carvalho Furtado, Letícia 16 
Fernandes M. Diniz, Adalgoberto da Costa Monteiro. Justificaram ausência os 17 
seguintes conselheiros: Valéria Caldas Barbosa e Oswaldo Machado dos Santos.    1 18 
- Assuntos em Pauta: Leitura e aprovação da ata da 29º, realizada em 13 de 19 
junho de 2005. Aprovada com as seguintes correções: Linha 104 – retirar “falta água 20 
para a execução de projetos já elaborados” e acrescentar “ o projeto Águas de Minas 21 
não pode executar as análises pois não havia água para coletar” – conselheira Alcione 22 
Matos. Linhas 144 e 145 – retirar “Projeto Manuelzão” e acrescenta ”CETEC/IGAM”. 23 
Acrescentar “rio das Velhas, também... da água e sedimentos” – conselheira Alcione 24 
Matos. Linha 131 – retirar “barato” e acrescentar “viável” – conselheiro Flávio Passos. 25 
Linha 170 e 171 – retirar “julho” e acrescentar “agosto” – conselheira Luiza de Marilac.  26 
2 - Apresentação e debate sobre a criação de associação civil de fins não 27 
econômicos a ser equiparada a agência de bacia. Apresentação: Rodrigo Laborne 28 
– Consultor Jurídico IGAM. O Dr. Rodrigo distribuiu um texto contendo “Estudos e 29 
propostas técnicas elaborados pelo IGAM: de como fazer funcionar uma unidade 30 
executiva descentralizada a ser equiparada à agência de apoio ao Comitê da Bacia do 31 
Rio das Velhas”. O trabalho contempla seguintes aspectos: Introdução, Organizações 32 
civis de recursos hídricos, Organizações sociais, Organizações da Sociedade Civil de 33 
Interesse Público, Consórcios intermunicipais, Associações civis sem fins lucrativos, 34 
Conclusão e Roteiro. Comentou que a minuta do estatuto a ser discutida pelo CBH 35 
Velhas foi elaborada em conjunto com a Câmara de Assuntos Legais e Institucionais do 36 
Comitê e solicitou que a Letícia Fernandes apresentasse a nova proposta. Ficou 37 
definido que seriam lidos todos os artigos e que os conselheiros pedissem destaque 38 
quando necessário. Foram destacados os seguintes artigos do estatuto, cópia anexa a 39 
esta ata: Art. 5º e 7º (Dr. Paulo Teodoro). Dr. Paulo Teodoro sugeriu que a AGB-40 
Velhas não limite a sua atuação a bacia do rio das Velhas, mas possa contemplar 41 
outras bacias. O assunto foi bastante discutido e foi aprovado manter a AGB-Velhas 42 
para atuar na bacia do rio das Velhas. Caso outra bacia deseje integrar a AGB-Velhas a 43 
proposta deverá ser levada ao CBH Velhas para discussão. Art. 9º (Valter Vilela): Item 44 
III – suprimir “recrutados pela ouvidoria” – aprovado. Item VIII – substituir “usuários” 45 
por “associados” e acrescentar “devida, tão somente, até o momento da 46 
implementação da cobrança pelo uso dos recursos hídricos”. Após intensas discussões 47 
foi aprovada a modificação: Art. 9º (Sílvio França).  Parágrafo 2º - acrescentar inciso 48 
VIII – aprovado. Artigo 10 (Valter Vilela): d.1) itens I e II – manter a composição 49 
aprovada, por unanimidade, na 28ª reunião. Conselho de Administração e Fiscal – 50 
sociedade civil organizada (1/3 dos membros) – usuários (2/3 dos membros). Como a 51 
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Ouvidoria proposta engloba os 2 conselhos deveria ser mantida a composição já 52 
aprovada. Depois de intensas discussões ficou acertado que seria votado se deveria 53 
manter a proposição aprovada na 28ª reunião. O Presidente Apolo colocou em votação 54 
e o resultado foi o seguinte: 7 (sete) conselheiros votaram por alterar a composição 55 
mantendo a paridade. 13 (treze) conselheiros votaram para manter o já aprovado. 56 
Conclusão: foi mantida a composição aprovada na 28ª reunião, ficando assim: 3 (três) 57 
membros de associações e entidades representativas da sociedade civil que integram a 58 
Assembléia Geral; 6 (seis) membros representantes de usuários que integram a 59 
Assembléia Geral. d.2) Parágrafo 1º - acrescentar “podendo ser reeleitos” – aprovado. 60 
d.3) parágrafo 2º - acrescentar “podendo ser reeleito uma única vez” – aprovado. 61 
Artigo 18 (Valter Vilela): item I – substituir “usuários” por “associados” – aprovado. 62 
Artigo 20 (Guilherme Dias): retirar “objetivos sociais” e acrescentar “seus fins” – 63 
aprovado. Acrescentar um capítulo “Dos Associados” (Dr. Paulo Teodoro). Dr. Paulo 64 
Teodoro questiona que no estatuto não tem um item acerca dos associados. O Dr. 65 
Rodrigo informa que reconhece que faltou este capítulo, no documento apresentado, 66 
mas o tema foi discutido pela Câmara de Assuntos Legais e Institucionais. A Letícia 67 
Fernandes informa que se trata do capítulo III, do estatuto encaminhado 68 
anteriormente e faz um relato detalhado do mesmo. Aprovado a sua inclusão. 69 
Colocado em votação, o estatuto foi aprovado por unanimidade. O CBH Velhas e o 70 
IGAM farão o encaminhamento ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos para 71 
apreciação. O presidente Apolo sugere que o CBH Velhas envie uma moção de 72 
agradecimento ao IGAM pela participação efetiva do Dr. Rodrigo Matiolli. Aprovado.  73 
3 - Avaliação da gestão do CBH Velhas no período de 2003 a 2005. O Presidente 74 
Apolo apresenta uma avaliação detalhada da gestão do CBH Velhas. Distribui aos 75 
conselheiros uma cópia do documento. Assuntos Gerais. Luiza de Marilac apresenta a 76 
ata da 1ª reunião do CERH (23 de março de 1998) em que o conselheiro Moisés Vieira 77 
Neto (Várzea da Palma) que solicitou a criação do CBH Velhas. Presidente Apolo 78 
convida para lançamento do livro “Navegando o Rio das Velhas, das Minas aos Gerais”, 79 
dia 05 de julho as 19:30 horas no espaço cultural do Jornal O  Tempo. Nada mais 80 
havendo a tratar o Presidente Apolo encerrou a reunião da qual foi lavrada a presente 81 
ata pelo secretário do CBH Velhas. 82 
 83 


